

Institution
LES MARRONNIERS
19, Grande Rue
69420 CONDRIEU
Tél : 04.37.04.60.40
Site : www.les-marronniers.org



@ILM.CONDRIEU



ACTUS DE L'ECOLE



ACTUS DU COLLÈGE

NEWSLETTER DES MARRONNIERS

Une année 2025 qui démarre sur les chapeaux de roues

Chers tous,

Nous venons à peine de tournée la page du calendrier, que nous abordons une nouvelle année 2025 avec une période marquée par un temps fort que l'on nomme les journées banalisées. Ce retour début janvier est également marqué par la dégustation de nombreuses galettes des rois.

Nous commençons par le traditionnel séjour au ski pour la classe de CM2 et les élèves du projet Sport, santé et sécurité.

Puis nous enchainons par deux journées multi-projets pour tous les classes du collège, journées EARS, sortie cinéma, intervention sur le moyen âge..... je vois laisse prendre connaissance de tous les articles ci-après qui illustrent tout cela.

Puis nous abordons le temps de la chandeleur avec de nombreuses crêpes comme vous pouvez le constater nous sommes tous très gourmands aux Marronniers.

Ne vous inquiétez pas, vos enfants et ados ont également beaucoup travaillé et pour les collégiens, les conseils de classe intermédiaires marquants la moitié de l'année ont eu lieu.

Les vacances de février arrivent à grand pas et tout le monde commence à être bien fatigué.

Nous nous apprêtons également à entrer en Carême, un moment important pour chaque fidèle catholique et également pour la vie de notre institution.

L'entrée en carême sera le mercredi 5 mars avec le mercredi des cendres puis il y aura 40 jours de montée vers Pâques.

Je vous souhaite à tous des bonnes vacances et une belle entrée en Carême.

Céline ROMERO, Chef d'établissement



Actus Ecole

Chandeleur

Lundi 3 février

Plusieurs ateliers étaient organisés dans les classes cette semaine à l'occasion de la chandeleur : vocabulaire sur les ingrédients et ustensiles de cuisine en maternelle, lecture en CP, mathématiques et conjugaison en CM, dessins...

Puis tout le monde a mis la main à la pâte avant de déguster de bonnes crêpes.

L'équipe enseignante école



Classe de neige



Du 13 au 17 janvier, les élèves de CM2 ainsi que les élèves du projet Santé, sécurité sport de 6ème des Marronniers se sont rendus au Grand Bornand pour une activité à dominante ski alpin. Pour une quinzaine d'entre eux, ce fut l'occasion de découvrir pour la première fois la montagne et les plaisirs de la glisse. Encadrés par des moniteurs ou leurs enseignantes, chacun a pu évoluer à son niveau durant une semaine très ensoleillée. Hébergés au chalet de la Jaillette, en plein coeur de la station, diverses activités leur ont été proposées: visite de la maison du patrimoine, luge, manipulation du DVA (détecteur de victime d'avalanche)...

Valérie GODEL - Directrice de l'école primaire

Ludivine GARDE et Claire RICHARD DE LATOUR - Enseignantes en EPS et Projet Santé, Sécurité, Sport en 6ème

Atelier Ecriture

Jeudi 6 février

Les CE2 ont découvert la grande histoire de l'écriture et les différentes civilisations qui ont contribué à la naissance de l'alphabet.

Différents ateliers étaient proposés pour manipuler et reproduire plusieurs graphies de diverses origines.

Chantal COLOMBIER - CE2



Gospel School Kids

Les Gospel School Kids ont été invités par l'APEL de l'école des Eaux Vives de Pont Evêque pour faire la première partie d'un grand concert de Gospel avec la chorale Gospel Passion de Vienne. Le public fut très enthousiaste et chaleureux.



Marie-Hélène THOMAS et Cathy BARBERA

Forum des Métiers



Le vendredi 17 janvier 2025 s'est déroulé le forum des métiers. Il a duré toute l'après-midi et a été organisé par les 12 élèves de l'option orientation de 3ème. Ce forum marque l'aboutissement de deux mois de préparation. 36 intervenants ont été accueillis et installés dans le but de présenter leur métier. Tous les élèves de 4ème ont rencontré et échangé avec les professionnels dans le but d'affiner leur projet professionnel. Ce forum a pris fin à 16h30 permettant donc aux élèves de 4ème de rentrer chez eux. Après un rangement efficace, la journée s'est terminée au restaurant scolaire autour d'un verre offert par l'Amicale. Une belle réussite !



par l'Amicale. Une belle réussite !

Les élèves de l'Option Orientation 3ème.

Cinéma et histoire

Le 15 janvier dernier, l'ensemble des élèves de 3èmes s'est rendu au Ciné Pilat pour visionner « La plus précieuse des marchandises », d'après le récit de Jean-Claude Grumberg. Le film aborde avec délicatesse le thème de la Shoah à travers le destin d'une enfant juive protégée par des paysans polonais. La sortie pédagogique était préparée par les enseignants d'histoire-géographie complétée par une exposition au CDI sur les Justes parmi les Nations.



Marion RAVOUX, professeur documentaliste

Antoine DUPONT nous écrit !



En décembre dernier, les élèves du collège étaient invités à voter au CDI pour les livres, films ou séries, événements et personnalités de l'année 2024. Après une bataille homérique contre Léon Marchand, c'est le rugbyman Antoine Dupont qui a triomphé. Informé du résultat par son club, le médaillé olympique a pris le temps d'envoyer à ses jeunes admirateurs une photo dédiée en remerciement.

Marion RAVOUX, professeur documentaliste

Escape Game sur le Harcèlement en 6ème et CM2

Lundi 17 février deux classes de 6ème ont pu participer à un Escape game sur le thème du harcèlement. « Le secret d'Anatole » est une proposition de l'APEL du Rhône. Les élèves tentent de résoudre des énigmes pour ouvrir un coffre révélant les secrets d'un garçon qui ne veut plus venir à l'école. Vont-ils réussir à le comprendre et à l'aider? L'animation s'est terminée autour d'un débat sur le harcèlement.



Jeudi 20 février, la dernière classe de 6ème et aussi les CM2 participeront également à cette activité.

Antoine BOUILLET, Adjoint direction au collège

Girl Power de l'antiquité

Cette année, nos élèves latinistes de 3ème se lancent dans une aventure exceptionnelle en participant au concours de langues anciennes de l'ARELAL. Le thème ? Le Girl Power de l'Antiquité !



Pour relever ce défi, nos jeunes passionnés de mythologie revisitent l'histoire de Penthesilée, la farouche reine des Amazones. Guerrière intrépide, elle s'est illustrée par son courage face aux plus grands héros de la guerre de Troie. Trop souvent éclipsée par Achille, elle mérite pourtant d'être célébrée comme une figure emblématique de la bravoure féminine.

Afin de donner vie à ce mythe, nos élèves réalisent un trailer percutant, mêlant mise en scène et citations antiques, pour mettre en lumière la puissance et la détermination de Penthesilée. Une belle manière de montrer que les héroïnes antiques n'ont rien à envier aux guerriers légendaires !

Rendez-vous prochainement pour découvrir leur création. En attendant, un grand bravo à nos latinistes pour leur engagement dans ce projet inspirant !

Olivia FREUND, enseignante en Langue et Culture de l'Antiquité

Compétition départementale de Badminton

Mercredi a eu lieu les championnats départementaux de badminton. 3 élèves étaient qualifiés. Après de nombreux matchs le classement a été établi : Samuel finit 11ème et Gabin 28ème en minime. Noa, en benjamin n'a pas pu défendre ses chances étant blessé.

Florence FONSALE, enseignante en EPS



Un voyage immersif au Moyen Âge

Le projet numérique médiéval mené cette année par nos élèves de 6ème a pris une dimension singulière grâce à une journée thématique animée par Laurent de la compagnie d'Oz et d'Azur, intervenant spécialisé dans l'histoire du Moyen Âge.



Cette journée, spécialement conçue pour enrichir les connaissances des élèves tout en leur offrant une expérience interactive, a permis de plonger au cœur de cette époque mystérieuse.

Dès leur arrivée, les élèves ont été accueillis par l'intervenant vêtu d'un costume d'époque. Ce dernier leur a appris de façon ludique les grandes étapes de l'histoire, l'hygiène et la façon de se vêtir.



Puis un atelier d'écriture médiévale a permis aux élèves de s'initier à l'art de la calligraphie à la plume et à l'encre. Ils ont appris à tracer des lettres gothiques et à comprendre l'importance des manuscrits enluminés. Par la suite, les sixièmes ont fabriqué leurs propres jeux médiévaux et ont pu jouer avec.

Enfin, la matinée s'est terminée par la pratique de danses médiévales.

L'après midi, les élèves ont profité de l'extérieur lors d'ateliers d'initiation au tir à l'arc et ils ont eu l'occasion de tirer des projectiles (rembourrés) avec une pierre, une arme d'artillerie médiévale. En dernier lieu, les sixièmes sont rentrés à l'intérieur pour assister à la cérémonie d'adoubement de l'un des leurs, afin que celui-ci devienne un chevalier.

Cette journée immersive a été une réussite totale, tant pour les élèves que pour les enseignants. Elle a permis de compléter les apprentissages numériques par des connaissances culturelles qui leur seront indispensables l'an prochain pour la suite du projet.

Anne Debard, Enseignante du projet Numérique, Antique et Médiéval en 6ème.



Animation crêpes au restaurant scolaire



Pour la chandeleur, le lundi 3 février, l'équipe du restaurant scolaire a fait plus de 400 crêpes pour toute l'Institution de la maternelle à la 3ème en passant par les adultes, tout le monde s'est régalé. Le chef et son équipe a proposé des crêpes « comme à la maison » : au sucre, à la confiture ou au Nutella. Merci à eux!



Sorties pour les 6ème Environnement et citoyenneté

Les élèves de 6ème du projet environnement et citoyenneté se sont rendus à Pélussin le vendredi 17 Janvier pour :

- la visite du relais42 : une entreprise de recyclage de vêtements et accessoires; Elle emploie une cinquantaine de personnes avec d'une part un côté intégration et tremplin dans la vie pour des personnes en difficultés qui travaillent maximum 2 ans dans cette structure et reçoivent en parallèle une formation pour un emploi pérenne. D'autre part ce sont 16 Tonnes de vêtements qui sont triés tous les jours De quoi interroger sur notre consommation surtout quand on voit que certains vêtements sont encore dans leur emballage d'origine . Nos élèves ont été actifs et ont à tour de rôle trié dans les différents postes de travail.
- pique nique au chaud au collège St Jean qui nous accueille dans ses locaux le temps du repas
- l'activité biathlon de l'après midi a permis quant à elle de découvrir la ville de Pélussin et son patrimoine et de s'y repérer à l'aide d'un plan pour s'initier à l'orientation; mise en pratique dans le parc Gaston Batty avec un parcours d'orientation avec balises et tir à la carabine laser pour poursuivre

La veille, ces mêmes élèves, accompagnés cette fois-ci de ceux du projet billard, se sont rendu au Bessat pour une initiation à la cani-rando. Un chien pour deux élèves, un parcours dans la forêt enneigée, les élèves ont du apprivoiser les chiens et s'en occuper en les brossant notamment. Un joli moment de complicité.

Florence BERARD, Enseignante du projet Environnement et citoyenneté en 6ème.

